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HOY LA MUERTE SE QUEDA CLAVADA EN LA CRUZ 

 

 

Vivir la resurrección en y desde el corazón es la única forma 
en que el misterio pascual se transforme en una certeza que 
nadie ni nada puede quitarnos, ni siquiera este mundo que 
nos quiere convencer de que es imposible y absurdo. 

 

 

Pensemos en los días que el mundo entero, pues toda la creación participa de su Creador, vivimos esta semana: la pasión, muerte y 
resurrección del Señor. Sobre todo, la grandiosa victoria de Cristo, la Pascua, el hito decisivo que marca y transforma por completo y que 
nos hace comprender y exultar de alegría por el amor de Cristo. 

Lo que vivimos esta Semana Santa no puede ser un dato más en nuestra vida, como que la tierra es redonda, pues aquel dato, en el fondo, 
no nos transforma. No puede ser un dato más porque es el fundamental y previo de tu propia vida: el dato de que Jesús fue crucificado para 
manifestar su amor, que resucitó y está vivo en medio de ti. 

Vivir la resurrección en y desde el corazón es la única forma en que el misterio pascual se transforme en una certeza que nadie ni nada 
puede quitarnos, ni siquiera este mundo que nos quiere convencer de que es imposible y absurdo. Creer verdaderamente en la resurrección 
no es meramente para tener esperanza, no es sólo una cosa bonita, sino que es el centro de nuestra vida cristiana. Creer genuinamente en 
este misterio de amor salvífico es convertirse en el cristiano que estamos llamados a ser. 

Nuestra vida es, en términos cristianos, un camino de cruz. Pero lo importante aquí es que no podemos quedarnos solo en la imagen de la 
cruz, en la cual, sin todo lo que viene después, solo hay soledad, muerte y angustia. Cuando nos toca vivir este tipo de situaciones, llegan 
las preguntas en las que se juega nuestra fe: si está vivo y actuando, ¿cómo permitió esto? ¿Cómo un Dios amoroso permite que sufra? 
¿Dios existe? 

El Triduo Pascual irradia nuestra vida, hace que miremos con esperanza y resurrección todo lo que va pasando. Hace que nos descubramos 
como criaturas amadas del Señor, pues nos sumerge en el misterio de amor más grande, pues Él rompió las cadenas de la muerte. La 
realidad espiritual que revela la Pascua nos hace descubrirnos en dimensión de eternidad, porque por Él tenemos vida eterna. Para los 
discípulos, las apariciones fueron la certeza de que su amigo y maestro había resucitado, por lo que, si no percibimos la resurrección, es 
casi imposible reconocer las apariciones del Resucitado en nuestra vida, porque se convierten en lo que llamaríamos suerte o coincidencia. 

Dice Benedicto XVI: La afirmación "Cristo ha resucitado" es actual también para nosotros, y estamos llamados a participar hasta lo más 
profundo de nuestro ser en todo el acontecimiento de la muerte y resurrección de Cristo. Así, sostenidos por esta certeza y por la esperanza 
que trae el misterio pascual, proseguiremos con valor y con alegría (cf Benedicto XVI, Audiencia general, 5/XI/2008). 

¡Hoy es Pascua! Hoy es el día en que actuó el Señor, ¡Aleluya! Que lo vivido estos días no se disuelva y quede como un recuerdo, sino que 
sea lo que nos mantenga firmes en la fe y en la esperanza. La Iglesia nos regala cincuenta días más de fiesta para seguir ahondando en la 
Pascua de nuestro Señor, por lo que la invitación es a seguir profundizando en el amor en este misterio, pues la plenitud está en sentirse 
amado. 

 

 LO QUE VIENE 
 

 

L10 
Lunes de Resurrección 
 
D16 
Cuasimodo 
 
J20 
Capítulo de oblatos y promesados 
 
 

 

 
 

“ENTRA EN TU 
APOSENTO” (Mt 6, 6) 

 

 

Octava de Pascua 
2° Semana 
Salterio II 

 
HORARIOS OFICIOS 

CSB: 07:10 - 07:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 07:15 - 07:30 - 13:30 - 17:30 
CSA: 07:10 - 07:25 - 13:30 - 17:30 
SJ: 06:20 - 07:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 08:00 
 

 

 
 

EVANGELIO DE  
LA SEMANA 

 

 
L10 Mt 28, 8-15 
M11 Jn 20, 11-18 
Mi12 Lc 24, 13-35 
J13 Lc 24, 35-48 
V14 Jn 21, 1-14 
S15 Mc 16, 9-15 
D16 2° de Pascua, de la 

Divina Misericordia 
Hch 2, 42-47 
Sal 117, 2-4. 13-15. 22-24 
1Ped 1, 3-9 
Jn 20, 19-31 

L17 Jn 3, 1-8 
 

   

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/
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PASAMOS DE LA CRUZ A LA LUZ 
En la comunidad de Manquehue en Santiago, celebramos nuevamente la Semana Santa. En el Colegio 
San Benito las celebraciones litúrgicas del Triduo Pascual y las jornadas de oración en el Colegio San 
Anselmo, teniendo así la posibilidad de vivir el misterio central de nuestra fe. 

Comenzamos el Triduo Pascual el Jueves Santo con la misa de la Cena del Señor, seguido por la adoración 
al Santísimo y el posterior canto a lo divino, pudiendo así vivir junto al Señor el lavatorio de pies, la 
celebración de la última cena y acompañarlo en el huerto de los olivos. Continuamos el Viernes Santo con 
la adoración de la Cruz, ambas liturgias presididas por el padre Geraldo González osb. 

Celebramos el Sábado Santo con la Solemne Vigilia Pascual, presidida por el padre Hugh Lewis-Vivas osb, en que a la luz del cirio pascual, 
símbolo de Cristo muerto y resucitado que nos da su luz, encendido con el fuego bendecido esa noche, entramos en procesión. Luego la 
Liturgia de la Palabra, recordando nuestra historia de la salvación desde Cristo, seguido por la renovación de nuestras promesas 
bautismales, para terminar con la Liturgia Eucarística. 

Finalmente un ágape para continuar celebrando el misterio central de nuestra fe: ¡Cristo ha resucitado Aleluya! 

Las jornadas de reflexión estuvieron a cargo del padre Geraldo González osb, el Viernes: “Clavos, espinas y sangre: el mensaje de Jesús en 
su Pasión”; y el Sábado:” Mi reino no es de este mundo: el impacto de la tumba vacía”. 

Paralelamente el Sábado Santo hubo una peregrinación al cerro. 
Teresa Navarro, promesada CMSB: “Que gran oportunidad tuve este fin de semana de celebrar con mi comunidad estos días, ¡los más 
importantes del año para nosotros! ¡De la Cruz a la luz! un itinerario lleno de signos, que me llevan de la muerte y del pecado, a la fe y la 
esperanza que le da sentido e ilumina toda mi vida. “No hay vida sin cruz y no hay cruz sin Resurrección“. Viví momentos inolvidables de 
comunión , liturgias, charlas, retiros, momentos de silencio y reflexión y, finalmente, alegría, júbilo y celebración. ¡Verdaderamente Jesús 
Resucitó!”. 

Aracely Mancilla (L20), CMSL: “Cada vez que celebro Semana Santa, recuerdo estar en San José descubriendo el sentido de esta semana, 
desde que descubrí esto he vivido la Semana Santa de distintas maneras y de distintos puntos de vista; el año pasado me tocó participar 
con la mirada de discípulo, ya que me tocó ser uno para el lavado de pies y lo viví con la comunidad San Jerónimo. Este año viví la Semana 
Santa con la mirada de Pilato, que fue el personaje que me tocó representar el Viernes Santo, como parte del equipo de Tutoría. Fueron 
unos días en donde pude convivir más con mis compañeras, pude conocerlas un poco más (porque siempre se puede) y pude vivir la Pasión 
de Cristo con otra mirada, pude sentir la "confusión" de Pilato al no querer crucificar a Jesús, pero tampoco querer quedar mal con el pueblo 
y esto me hizo pensar en cuantas veces no he querido quedar mal con alguien y que debo elegir sacrificar algo, o cuantas veces me he 
lavado las manos diciendo que la otra persona se equivocó”. 
Dominga Mujica, promesada CMSA: “Vivimos en comunidad otra Semana Santa ¡que alegría! Poder preparar el corazón, con la ayuda de 
muchos y dejar que el amor de Cristo lo transforme en un corazón de carne, más humano y atento a lo que necesitan los que nos rodean. 
Agradezco la oportunidad de rezar y celebrar la liturgia todos juntos, de escuchar al padre Geraldo en los retiros del Viernes y Sábado 
Santos, que me enseñaron el significado de los símbolos presentes en la liturgia de estos días. Acompañar a Jesús en el Vía Crucis, en su 
dolor, me ayudó a sentir que todos mis dolores tienen valor y sentido, teniendo viva la esperanza de la resurrección, y aceptando el consuelo 
y ayuda que el mismo Jesús me ofrece a través de mis hermanos. ¡Llegar a la Pascua viviendo todo este proceso de manera consciente y 
acompañado por muchos, me llena de alegría y de una necesidad de anunciar y compartir con todos esta gran noticia. ¡S! ¡Verdaderamente 
ha resucitado nuestro Señor! ¡Pasamos de la Cruz a su luz!! "Yo soy la luz del mundo” (Jn 8, 12) nos dice hoy el Señor. ¡Este es el motivo de 
nuestra alegría! 

 
 

https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09
https://manquehue.org/noticias/


PEREGRINACIÓN AL CERRO 
El Sábado Santo, en paralelo a la jornada de oración, se realizó una peregrinación familiar al cerro en 
Chicureo.  

María José Peña: “El Sábado Santo fuimos en familia a la peregrinación al cerro. Fue una oportunidad 
maravillosa de encontrarse con Dios en la naturaleza y en comunidad, junto a otras familias. El paisaje 
invitaba a la contemplación y cada estación era un espacio de reflexión y oración. Yo tengo varios niños 
chicos y a veces cuesta mucho encontrar espacios como éstos, que ayuden a vivir y profundizar nuestra 
fe y en los que ellos también sean parte. Por eso agradezco mucho esta instancia, que se nota fue 

preparada con mucho cariño y dedicación”. 
 
 

Papa Francisco, bendición Urbi et Orbi 
CRISTO HA RESUCITADO.  
JESÚS, EL VIVIENTE ESTÁ CON NOSOTROS PARA SIEMPRE 
El papa Francisco, en la tradicional bendición Urbi et Orbi, el Domingo de Pascua anunció: “Cristo ha 
resucitado, verdaderamente ha resucitado, como se proclama en las Iglesias de Oriente. Ese 
verdaderamente nos dice que la esperanza no es una ilusión, ¡es verdad! Y que, a partir de la Pascua, el 
camino de la humanidad, marcado por la esperanza, avanza veloz. Esta prisa, nos lo muestran con su 
ejemplo los primeros testigos de la Resurrección”, dijo el Papa. 

Hizo un llamado: “Hermanos, hermanas, encontremos también nosotros el gusto del camino, aceleremos el latido de la esperanza, 
saboreemos la belleza del cielo. Obtengamos hoy la fuerza para perseverar en el bien, hacia el encuentro del Bien que no defrauda. Y si, 
como escribió un Padre antiguo, «el mayor pecado es no creer en la fuerza de la Resurrección» (San Isaac de Nínive, Sermones ascéticos, 
I,5), hoy creemos y «sabemos que Cristo verdaderamente resucitó» (Secuencia de Pascua). Creemos en Ti, Señor Jesús, creemos que 
contigo la esperanza renace y el camino sigue. Tú, Señor de la vida, aliéntanos en nuestro caminar y repítenos, como a los discípulos la 
tarde de Pascua: «¡La paz esté con ustedes!» . 

Ver bendición Urbi et Orbi completa. 
 
 

Cardenal Aós invitó a orar por la paz en la Vigilia Pascual 

EL TRIUNFO DE LA VIDA SOBRE LA VIOLENCIA Y EL MIEDO 
La homilía del Arzobispo de Santiago, cardenal Celestino Aós, comenzó con una reflexión en torno al 
miedo y sufrimiento humano, que se traduce por el sentimiento de las mujeres que fueron al sepulcro 
tras la resurrección del Señor. Anunció el triunfo de la vida sobre la muerte: “Celebremos a Jesucristo 
que ha vencido con su amor al pecado, al odio, a la violencia y a la muerte (…) yo les felicito porque ustedes 
quieren estar entre los aventurados que trabajan por la paz. Con la gracia de Jesucristo, se puede ser un 
instrumento de paz en medio de una sociedad violenta”.  

“Jesús está vivo y es Él quien nos abraza y da fuerza para ser Iglesia. A lo largo de estos días, acompañemos con nuestras oraciones y 
buenos ejemplos a los hermanos y hermanas que en esta noche santa se han unido a la Iglesia por el bautismo”, termina reflexionando, 
monseñor Aós.  

Ver noticia completa en Iglesiadesantiago.cl 

 
 
 

Vísperas Generales 

PREPARAR EL CORAZÓN 
El lunes 3 de abril se realizaron las Vísperas Generales, que fueron una invitación a vivir la Semana Santa. 
En la comunidad de San Benito, Trinidad Hüe (B19) invitó a pensar cómo vivir esta Semana Santa: “Creo 
que hay dos opciones de vivir este misterio. La primera es como un rito cristiano más, que visto desde 
afuera es importante, pero que no marca algo en tu vida personal. La segunda opción es vivir la Pascua 
como un hito que marca y transforma por completo tu vida, porque te hace comprender y exultar de 
alegría por la victoria, vida y amor de Cristo por ti”. “Si no percibimos la resurrección, es casi imposible 

reconocer las apariciones del Resucitado en nuestra vida, porque se convierten en lo que llamaríamos suerte o coincidencia. Para los 
discípulos, las apariciones fueron la certeza de que su amigo y maestro había resucitado; la certeza que les dio la valentía para predicar al 
mundo la victoria de Jesús. Si nos sustentamos en la fe de los apóstoles, ¿cómo hubiese sido la historia sin la certeza absoluta de la 
resurrección? ¿No habría sido vana toda la predicación?”.  
En la comunidad de San Anselmo, Roberto Quiroga S. (A08), promesado, invitó en base a dos palabras: “prepara” y “déjate” a preparar el 
corazón. “Para el torrente de vida que te va a empapar en estos días: te invito a preparar tu corazón para renovar la esperanza en tu vida, 
para acoger la salvación que Dios viene a ofrecerte”. “Déjate amar ¡Déjate anunciar! ¡DÉJATE tocar por su Palabra! Esa Palabra que “es viva 
y eficaz”, que actúa en tu corazón y transforma tu mente y tu vida. Déjate lavar los pies, deja que Cristo te limpie, deja que Él te bese, no te 
avergüences de como eres, confía, deja que Dios te ame hasta el extremo. Déjate cargar por Cristo en la cruz para llevarte de la mano a 
una nueva vida. Déjate, abandónate, entrégate. Como Cristo se entregó, como cordero, sin corcoveos, sin peros”. 
 
 

https://www.vatican.va/content/francesco/es/events/event.dir.html/content/vaticanevents/es/2023/4/9/urbi-et-orbi.html
https://www.iglesiadesantiago.cl/arzobispado/site/artic/20230410/pags/20230410081120.html


Taller de formación Encargados de Grupos de Lectio de la Comunidad de San Benito 
CELEBRAMOS QUE HEMOS SALIDO DE LAS TINIEBLAS  
Magdalena Besa (B96), promesada y jefa de rama, comparte: “El día 3 de abril pasado tuvimos, para 
todos los EGL de la Rama de adultos de la CMSB, una charla sobre el misterio pascual dada por José 
Manuel Eguiguren. Fue un gozo enorme poder oírlo, quien con mucha fuerza nos motivó a vivir esta 
Semana Santa centrada en Cristo y la resurrección que vence a la muerte: “en esta Pascua celebramos 
que hemos salido de las tinieblas. Estos días celebramos la Palabra que es Jesucristo. La Palabra es 
infinita y eterna, es un regalo demasiado grande que se nos hace a todos. TODO se hizo por la Palabra, la 

Palabra es perfecta y por eso todo es perfecto. La Palabra nos cambia, nos cuestiona, nos lleva por caminos inesperados. La Palabra 
empieza a actuar y nos empieza a liberar de nuestros problemas. La Palabra nos da VIDA ETERNA, ayer, hoy y siempre. La Palabra es luz, 
me salva y le da sentido a mi vida. Dios es amor, tenemos que hacer un mundo con Dios. Tenemos la misión de dar testimonio de esa luz 
que sale de nosotros”. 
 
 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 
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